

Fichero Bibliográfico

Por PROF. CARLOS RENE IBACACHE

Ediciones Universitarias de Valparaíso, es uno de los sello más prestigiosos de nuestro país. Pertenecen a la Universidad Católica de Valparaíso. Los últimos libros que hemos tenido oportunidad de conocer, evidencian la seriedad con que allí se seleccionan los títulos y la profundidad que los autores dan a sus trabajos.

En esta oportunidad, presentamos dos libros editados por Ediciones Universitarias de Valparaíso: "Crónicas del Viejo Valparaíso" de Francisco Le Dantec y "La Estrella de Chile", de Gastón Soublette.

El primero, es un libro reportaje. Su autor, periodista profesional, se transformó en historiador, por imperio de las circunstancias.

Francisco Le Dantec nació en Segovia en 1905. Cuando tenía cinco años, su familia se vino a radicar a Chile y desempeñó antepasados su oficio como estudiante y luego como profesional (se graduó en forma brillante y sobresaliente). Su interés por la historia del puerto, que comenzó como curiosidad periodística, se fue transformando con el tiempo en una responsabilidad profesional. Esta se concretó el día en que se hizo cargo de la dirección del Diario "El Mercurio" de Valparaíso. En las páginas del Suplemento Domingo de ese rotativo, comenzó a tratar crónicas sobre el viejo Valparaíso, las que haría revisando archivos, documentos y desde luego, la colección de su propio diario.

Así nacieron las crónicas, cuarenta y seis en

total, las que después debidamente ordenadas, con criterio cronológico, dieron origen a este hermoso libro, de 250 páginas, profusamente ilustrado con fotografías, gráficos, mapas, etc., imágenes todas que hacen amables y atractivas sus páginas para cualquier lector.

Los primeros dos títulos de sus crónicas, pueden objetar mejor la validez de este comentario: Juan de Saavedra y la saga "Juan Bautista Pascua, primer almirante del mar chileno", "La pesca de ochenta mil doradas de Valdivia". "En Valparaíso se reunió el primer tribunal arbitral de Chile", "Dekate y el saqueo de Valparaíso", "Orígenes del culto religioso en Valparaíso", "Valparaíso al cumplir dos siglos", "Dos siglos de actividad marítima en Valparaíso", "Las bodegas de Valparaíso" y "Cuando Valparaíso pudo ser dominio de Holanda".

Las tres últimas crónicas se refieren al diario "El Mercurio" del puerto, que en definitiva, se constituyó en la mejor

fuente de información de Francisco Le Dantec, periodista e historiador, quien a los ochenta años de edad, nos ha dejado un reportaje histórico de indudable valor para investigadores y estudiantes.

El segundo libro, "La Estrella de Chile", es un estudio novelista, realizado por un profesor preocupado de descubrir los orígenes de nuestros simbólicos patrios. Para ello se remonta a los ambientes que usaban nuestros aborigenes, partiendo de la cruz compuesta del cultivo mapuche.

La aparición del libro como texto pedagógico es de gran oportunidad. Sobre la base de los descubrimientos que va haciendo el autor, la obra posee consultorios en un glosario auxiliar para los profesores y en una base importante de referencia para quienes deseen realizar un estudio aún más exhaustivo. Los simbolos de la Patria Vieja, la transición y la Patria Nueva, hasta llegar a nuestros días, están aquí claramente delineados. Una obra, sin duda, muy oportuna.

Chillán, febrero 1945.

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)